



Con personas con discapacidad

Refrendan compromiso

Esta administración seguirá trabajando para garantizar los apoyos y programas que beneficien a este sector de la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El domingo 3 de diciembre los vallartenses se unieron en una sola voz con la Organización Mundial de la Salud (OMS), para decir que el Día Internacional de la Discapacidad es el día para todos, pues la sociedad en Puerto Vallarta sabe que la discapacidad forma parte de la condición humana y como humanos, todos tenemos el derecho a una vida digna.

En acto realizado en el teatro al aire libre de Los Arcos, el Dr. Salvador Flores Navarro, jefe de Servicios Médicos Municipales, acompañado de Josemar Hernández Niño, director del Consejo Municipal de la Discapacidad (COMUDIS), dijo que el gobierno vallartense trabaja para que las personas con discapacidad cuenten con atención a la salud, oportunidades socioculturales y para garantizar que no sean discriminadas porque son parte de nuestra comunidad.

"Este gobierno municipal se preocupa y ocupa para que haya apoyos para todos ustedes con las diferentes asociaciones. Asimismo felicitó a todos quienes dan su apoyo a las personas con discapacidad".

Detalló que el COMUDIS y el DIF cuentan con programas donde se les brindan oportunidades con capacitaciones y apoyos que los ayudan a ser parte integral de una sociedad. Incluso el DIF dispone de una unidad de rehabilitación para apoyar a las personas con alguna discapacidad.

PÁGINA 3A



Miércoles de atención ciudadana a partir de mañana

Tendrá SEAPAL Vallarta sus jornadas especiales

El director del organismo encabezará estas jornadas para entablar un diálogo directo con la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Por indicación del profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de esta ciudad, SEAPAL Vallarta realizará jornadas de atención ciudadana a partir de este 6 de diciembre, con la finalidad de estrechar lazos con la población y

directivos, atenderá personalmente a usuarios y ciudadanía durante los miércoles del mes de diciembre (con excepción del día 26), así como del año 2024, con un horario de 9:00 a.m. 1:00 p.m.

PÁGINA 5A



Ante cientos de personas

Pide el gobernador terminar con las borracheras del poder

Debemos vivir en las realidades de la inclusión social, en la que abracemos al pueblo como el pueblo nos abraza, dijo el gobernador Navarro en el evento de conmemoración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad

MERIDIANO/Tepec. Nay.- El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarith, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron el evento conmemorativo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, donde se llevó a cabo la entrega de 350 aparatos de movilidad asistida para mujeres y hombres de todos los municipios de la entidad.

Cientos de nayaritas se dieron cita en las canchas de usos múltiples del Recinto Ferial, en Tepec, donde el mandatario estatal reiteró su compromiso de apoyarse siempre en sus necesidades más apremiantes, y que el gobierno llegará y atenderá hasta los rincones más apartados del estado a las personas que realmente necesitan de estos apoyos, siempre en equipo con el gobierno federal y los gobiernos municipales.

PÁGINA 7A

Destacan logros académicos e institucionales

obtenidos a lo largo de este ciclo escolar

Directora del CBTis reconoce apoyo del gobierno municipal

Presentó su Informe de Transparencia y Rendición de Cuentas del Ciclo Escolar 2022-2023, al que asistió el regidor Pablo Ruperto Gómez, en representación del alcalde

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo de informar a la comunidad escolar, padres de familia, alumnos, personal docente, administrativo y de apoyo a la educación, los proyectos en los que se destinaron los recursos aportados por los padres de familia, este

lunes presentó el Informe de Transparencia y Rendición de Cuentas del Ciclo Escolar 2022-2023 del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) 68, la maestra Norma González Hermosa, directora del plantel.

PÁGINA 4A

Para fortalecer los trabajos en diferentes direcciones

Entrega alcaldesa cuatro vehículos

Durante el acto cívico de esta mañana, la alcaldesa entregó las unidades que además fueron bendecidas por el padre Cirilo

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este lunes se realizaron los acostumbrados honores a la Bandera, tal y como lo ha venido promoviendo desde el inicio de su administración la presidente

municipal, Mirtha Iliana Villavazo, dando el lugar y relevancia a los actos cívicos, donde además en esta ocasión se entregaron cuatro vehículos de trabajo a diferentes direcciones.

PÁGINA 5A

Trending Topic



Amaba los tiburones

Maria Fernanda Martínez Jiménez, la joven que murió desgraciada al ser mordida por un tiburón en el municipio de Chihuahán, era hija de Ángel Martínez, el director del Mariachi Nuevo Teacatlán, por lo que era agrupación ha colocado en su cuenta de redes sociales, diversas esquelas. Ella era originaria de la población del Aguacate, en el municipio de Chihuahán y tenía 26 años. Era egresada de la carrera de Biología Marina, por el Centro Universitario de la Costa Sur, de la Universidad de Guadalajara. Dejó en orfandad a un niño de cinco años, con el cual llegó caminando a la orilla del mar

para festejar el cumpleaños de él. Personas que la conocieron escribieron en sus redes sociales que ella amaba a los tiburones, pero desafortunadamente uno de ellos la atacó arrancándole la pierna, por lo que se desangró. El sábado pasado, ella llevó a su hijo al Aqua Fest de Chihuahán, en donde se colocó un inflable que hizo sombra y que habría sido el motivo por el que fue atraído por el que podría ser un tiburón hembra. En redes sociales se ha difundido que ella alcanzó a ver la silueta del escualo, por lo que rápido subió a su hijo al inflable para ponerlo a salvo.

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

ALEJADO DE LA GENTE; ASÍ LLEGA AMLO AL ÚLTIMO TRAMO DE SU GOBIERNO

Aunashorasdeasumircomopresidente de la República, Andrés Manuel López Obrador realizó su primer viaje en un vuelo comercial. Minutos después de las 1400 horas del 2 de diciembre de 2018 llegó a las instalaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) en donde ciudadanos se acercaron para saludarle y tomarse fotografías.

PÁGINA 2A

Tiburón asola playas del sur

La restricción de ingreso a las playas abarca desde la zona de Melaque, hasta Barra de Navidad y en primera instancia se mantendrá hasta el próximo viernes 8 de diciembre

MERIDIANO/GDL, Jal.- El día de ayer se llevó a cabo una reunión extraordinaria celebrada en el Palacio Municipal de Ciudadán en donde asistieron autoridades Federales, Estatales, Municipales, Asociación hotelera, Delegación de Turismo Regional, cooperativas y asociaciones pesqueras, Investigadores de la Universidad de Guadalajara y del Instituto Nacional de Pesca con el fin atender el suceso extraordinario ocurrido en el pasado sábado 2 de diciembre en la localidad de San Patricio Melaque para elaborar bases sólidas y científicas que den certeza para informar con veracidad a la población.

PÁGINA 4A

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

A unas horas de asumir como presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador realizó su primer viaje en un vuelo comercial. Minutos después de las 14:00 horas del 2 de diciembre de 2018 llegó a las instalaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) en donde ciudadanos se acercaron para saludarle y tomarse fotografías. Visiblemente contento, el político lo atendió y escuchó sus peticiones ante de dirigirse a Veracruz.

La anterior es una postal lejana del presidente número 65 de la historia y no por los 60 meses que han pasado, sino porque en la recta final del sexenio se ve a un presidente más lejano de los ciudadanos.

Para politólogos, esto es normal en la recta final del sexenio por el desgaste natural del ejercicio de gobierno y por ello el presidente prefiere entornos seguros y controlados que le eviten el reclamo social y la confrontación.

A diferencia de hace cinco años, el presidente hoy prefiere los vuelos en aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana, ya no viaja en aerolíneas comerciales, apuesta más a reuniones privadas y recorridos controlados a aquellos eventos multitudinarios donde se 'placaba' con el pueblo.

Es el desgaste natural de un gobierno lo que estamos viendo cuando observamos a un presidente que poco a poco o mucho a mucho, se va aislando y generando un entorno que le garantice seguridad", explica Salvador Mora, profesor del Centro de Estudios Políticos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

De manera particular, el presidente ha optado por evitar el contacto ciudadano en momentos de tragedias: la explosión de Tlahuelipal, Hidalgo a principio de la administración; la explosión en Tabasco con el desfogue de una presa; el desborde del Río Tula, Hidalgo en el que murieron pacientes del IMSS y más recientemente el caso del huracán Otis en Acapulco Guerrero. Aunque el presidente, también ha evitado reuniones con víctimas de la violencia como la familia TeBarón o las madres de desaparecidos.

"Cuando hay población que está expuesta el presidente no asoma la cara para acercarse al conflicto y ofrecer una salida. Es un presidente que rehuye a la confrontación con el pueblo, porque sabe que ahí hay un alto costo", agrega Mora.

El presidente ha rehuido ya a la confrontación y al malestar social que algunas veces enfrentó cuando tomó vuelos comerciales. "Por qué está usted destruyendo el país?", le dijo una mujer durante un vuelo de Ciudad de México a Yucatán en noviembre de 2022.

También su esposa Beatriz Gutiérrez



ALEJADO DE LA GENTE; ASÍ LLEGA AMLO AL ÚLTIMO TRAMO DE SU GOBIERNO

Mieller recibió críticas mientras viajaba en vuelo comercial.

Aunque no lo ha querido hablar de ello, el presidente cambió su traslado por el país de vuelos comerciales a aviones de la Fuerza Aérea y helicópteros.

En los primeros años de su gobierno, el solía viajar de norte a sur en aerolíneas comerciales junto a miembros de su Ayudantía y secretarios de Estado. Incluso así realizó su primer viaje a Estados Unidos para reunirse con Donald Trump.

"Tomarse la fotografía" el presidente solía exaltar que podía caminar entre la gente, sin embargo, cada vez menos se le ve acompañado de los ciudadanos. De acuerdo con el mandatario ha evitado ciertos recorridos para no caer en lo que hicieron otros gobiernos: ir solo a tomarse la fotografía.

"¿Cómo voy a venir aquí para tomarme la foto? ir a una colonia con unas botas que sé que no me van a cubrir y que me voy a mojar para ir a entregar una despensa y que me tomen una foto. A lo mejor los que nunca han hecho eso, pues tienen que mostrarlo", dijo respecto a la inundación de Tabasco en el 2020, cuando su gobierno decidió inundar localidades pobres para evitar que se perjudicara a Villahermosa.

Para Azucena Rojas, profesora del Tecnológico de Monterrey el presidente ha caído en algunos momentos de

protagonismo, más que de ayuda a la gente que lo necesita.

"A horas del paso de Otis, más que llevar a la apertura de ese espacio ubicado en la Montaña de Guerrero. Un día después, el mandatario federal acusó esos profesores de provocadores y estar ligados al exgobernador priista, Héctor Astudillo.

"No iban con el propósito de hacer un planteamiento en busca de justicia, no iban a provocar porque están muy desesperados", dijo el mandatario.

Hace unos días el presidente Andrés Manuel López Obrador explicó por qué no había realizado actos para reunirse con los damnificados del huracán Otis: "le mandan provocadores".

"No puedo exponerme, no es Andrés Manuel si se trata de Andrés Manuel, respondería yo como cuando estaba yo estudiando en Tepetitán, que había algo y decíamos: 'A la salida nos vemos. Pero, no soy el presidente de México, tengo que cuidar la investidura presidencial. No soy Andrés Manuel, soy el presidente y no puedo permitir que nadie me ninguneo. O sea, prestarme, caer en una provocación, que eso es lo que quieren", dijo el pasado 14 de noviembre.

Otro episodio se dio hace unos días cuando se disponía a inaugurar el Centro de Rehabilitación Infantil Teleón (CRIT) y donde integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (NTE) que querían

entregar un pliego petitorio, impidieron que el presidente pudiera llegar a la apertura de ese espacio ubicado en la Montaña de Guerrero. Un día después, el mandatario federal acusó esos profesores de provocadores y estar ligados al exgobernador priista, Héctor Astudillo.

"No iban con el propósito de hacer un planteamiento en busca de justicia, no iban a provocar porque están muy desesperados", dijo el mandatario.

Opositores y ciudadanos han reclamado cómo a pesar de ser presidente de la República se reunió con consuegro madre del narcotraficante Joaquín "El Chapo" Guzmán y no con las víctimas de la violencia.

"Yo sé que a lo mejor no somos tan importantes para usted o no está aquí la mamá de 'el Chapo', ¿no? pero que nosotros sí es necesario que conozca nuestro sentir: o sea, por qué la lucha de venir a decirle que nuestros casos están en la impunidad", dijo Jorge Sánchez, hijo del periodista asesinado de Veracruz, Moisés Sánchez.

Cambio de agenda Mientras en el arranque de su sexenio todos los fines de semana salía a recorrer el país y encabezaba varios eventos públicos, ahora la agenda del mandatario federal está prácticamente compuesta de asuntos privados. Ya sea recorridos por el Tren Maya, evaluación de obras como el Tren Interoceánico,

o reuniones con autoridades, ya poca asistencia de simpatizantes del mandatario federal.

El presidente prefiere mantener su comunicación con los ciudadanos a través de "La mañanera" y en redes sociales.

"Esto forma parte de una narrativa en la cual todas las mañanas él asume que su mañanera es el mejor reflejo de un contacto directo con el pueblo... Al presidente yo lo veo más en una dinámica de ir cuidando el resultado de esa narrativa que él ha ido constituyendo en el que el pueblo, concepto en el que a modo de saco mete a un ficticio 99% de la población del país, lo apoya, y 1% de la población excluida de su narrativa", refiere Mora.

A decir de los expertos, el presidente no quiere poner en riesgo su liderazgo ni la aprobación que casi cada semana suele presumir a través de la encuesta de Morning Consult, que lo ubica como el segundo jefe de Estado mejor evaluado en el mundo.

Los pendientes y sucesión López Obrador inició el pasado 1 de diciembre la recta final de un sexenio de 70 y no de 72 meses. Debido a que la reforma electoral de 2014 adelantó la toma de posesión para la siguiente persona que conducirá el país, López Obrador deberá entregar la banda presidencial el 1 octubre de 2024 y no en diciembre.

Para este tramo final de 305 días, hay varios asuntos que ocuparán a López Obrador tanto de administración pública como de índole político-electoral, entre ellos la reconstrucción de Guerrero la sucesión presidencial, la conclusión de obras y lograr la aprobación de sus últimas reformas constitucionales.

A nivel gobierno, al presidente le ocuparán asuntos como concluir sus obras, enfrentar la violencia del sexenio con más homicidios dolosos, la reconstrucción de Guerrero así como sentar las bases de su sistema de salud pública.

En el aspecto político, hay dos asuntos que ocuparán al mandatario federal: la presidencia de la República y el Congreso de la Unión.

"La intención es ganar de manera contundente, no es lo mismo ganar la Presidencia que ganar la Presidencia con márgenes de más de dos dígitos, o además ganar el Congreso clave para sus últimas reformas", explica Patricia Morelos, politólogo y catedrático del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores Monterrey (ITESM), quien también advierte que el presidente se mantendrá activo en Morena para atraer votos.

*Con información de Expansión Política Opinion@salcosga@gmail.com @salvadorcosio1

El segundo mercado internacional de este destino de playa

Crecerá hasta 24% el número de asientos desde Canadá a Vallarta

* De acuerdo al Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, con los vuelos procedentes de Toronto, Vancouver, Victoria y Winnipeg, por mencionar algunos, se proyecta que Puerto Vallarta cierre al menos a un 75 por ciento en el promedio de ocupación promedio anual

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En Puerto Vallarta se prevé una intensa temporada invernal proveniente del mercado canadiense durante el invierno con un crecimiento hasta del 24 por ciento en los asientos en los vuelos provenientes de Canadá.

Con el despunte que se da en el último mes con la llegada de vuelos procedentes de Canadá, se mantiene con el segundo mercado internacional de este destino de playa.

De acuerdo al Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, con los vuelos procedentes de Toronto, Vancouver, Victoria y Winnipeg, por mencionar algunos, se proyecta que Puerto Vallarta cierre al menos a un 75 por ciento en el promedio de ocupación promedio anual.

Hasta agosto de este año, Puerto Vallarta había recibido 304 mil 788 visitantes canadienses, superando un 2.15 por ciento aproximadamente el total anual del 2022, donde se registraron 298 mil 358 visitantes.

Cifras que van en aumento para esta temporada, debido al aumento en las frecuencias de vuelos de las aerolíneas canadienses, Transat, Westjet, Sunwing y Air Canada, hacia este destino

turístico

En lo que va del año más de 25 mil asientos de salida han sido ofertados en nuevas rutas desde el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta y se tiene previsto que el último mes del 2023 al menos sean inauguradas tres rutas internacionales, con lo cual se fortalecerá la temporada alta de afluencia de visitantes.

De acuerdo a información del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) se tiene programado que el 14 de diciembre arranque el vuelo entre Las Vegas y Puerto Vallarta de Alaska Airlines, que tendrá cuatro frecuencias semanales, lo que representará mil 216 asientos de salida mensuales en promedio ciudad norteamericana de Nevada que por cierto es muy atractiva para los mexicanos.

Otras dos rutas serán estrenadas dos días después el 16 de diciembre. Una de ellas es desde la ciudad de Prince George, la más grande del norte de Columbia Británica, Canadá, que tendrá una frecuencia semanal y eso arrojará la oferta de 760 asientos mensuales. Será operado por la aerolínea Westjet.

La otra ruta será desde Ontario, California, a través de la aerolínea New Pacific Airlines, con tres

frecuencias semanales de salida, de tal forma que será la más productiva por el tamaño del equipo que utilizará la empresa, que se traducirá en una oferta mensual de asientos de salida de 2 mil 172.

Cuando arranquen esos vuelos ya estará de lleno la temporada alta que las últimas semanas ha venido tomando forma, pues además en las rutas ya establecidas, varias empresas han empezado a utilizar aviones de mayor capacidad o incluso aumentando las frecuencias hacia este destino de playa jalisciense.

Cabe recordar que también para diciembre se tiene previsto que la nueva Mexicana de Aviación inicie operaciones desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).



Meridiano
 Periódico de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
 parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
 Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
 Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
 Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro del SEPORES (Número 0481-1338-001). Características: 121622-10. Certificado de Licitud de Título 3375. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título Inscrito en el SEF 1507-93. Sistema Internacional de Publicaciones Serializadas ISSN: 0047-0740. Registro - CONAMERICA CHACACHUTRA 3240. Registro ANEPISM 8029-83. Los colaboradores que deseen ser autorizados del contenido de sus artículos, fotos, dibujos, grabaciones o cualquier otro tipo de publicación, deben enviarlos y correspondencia a este periódico antes de ser dirigidos a la Dirección General de el Periódico que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco, Registrada en el número 119. Registro México Mexicana Asociación de C.V. Luz Sanctor No. 13492. Cof. de Reg. de México. Edición de Julio de 1975. La "Voz del Pacífico", Cof. de Reg. de Jalisco. Edición de Mayo. Fomento Mex. S.A. 12895. Registro S. de R. L. Orlán. Características: 121622-10. Características: 121622-10. Autorizado Postal No. 400. Registr. México



Gobierno municipal

Refrendan compromiso hacia las personas con discapacidad

* Esta administración seguirá trabajando para garantizar los apoyos y programas que benefician a este sector de la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El domingo 3 de diciembre los vallartenses se unieron en una sola voz con la Organización Mundial de la Salud (OMS), para decir que el Día Internacional de la Discapacidad es el día para todos, pues la sociedad en Puerto Vallarta sabe que la discapacidad forma parte de la condición humana y como humanos, todos tenemos el derecho a una vida digna.

En acto realizado en el teatro al aire libre de Los Arcos, el Dr. Salvador Flores Navarro, jefe de Servicios Médicos Municipales, acompañado de

Josemar Hernández Niño, director del Consejo Municipal de la Discapacidad (COMUDIS), dijo que el gobierno vallartense trabaja para que las personas con discapacidad cuenten con atención a la salud, oportunidades socioculturales y para garantizar que no sean discriminadas porque son parte de nuestra comunidad.

"Este gobierno municipal se preocupa y ocupa para que haya apoyos para todos ustedes con las diferentes asociaciones. Asimismo felicito a todos quienes dan su apoyo a las personas con discapacidad".

Detalló que el COMUDIS y el DIF cuentan con programas donde se

les brindan oportunidades con capacitaciones y apoyos que los ayudan a ser parte integral de una sociedad, incluso el DIF dispone de una unidad de rehabilitación para apoyar a las personas con alguna discapacidad.

Antes de la ceremonia, se llevó a cabo una marcha de las personas con discapacidad organizada por el COMUDIS, en la que participaron organismos y asociaciones afines, entre estos, el Centro de Atención Múltiple (CAM) 21, Fundación EDIM, El Recreo, Proyecto Pitillal Busca un Amigo, Cultura Sorda de Puerto Vallarta, Asociación Incluyéndonos, así

como María Farias García, Supervisora de la Zona Escolar N° 6 Estatal de Educación Especial, y posteriormente se ofreció un espectáculo cultural a los asistentes al teatro.

Cada 3 de diciembre se conmemora el Día Internacional de las Personas con Discapacidad. Esta fecha fue declarada por la Asamblea General de las Naciones Unidas, en 1992, con el objetivo de promover los derechos y el bienestar de las personas con discapacidad en todos los ámbitos de la sociedad, además de generar conciencia sobre ello.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), se estima que

actualmente 1,300 millones de personas en todo el mundo, es decir 1 de cada 6, presentan algún tipo de discapacidad. Esta cifra está aumentando debido al crecimiento de las enfermedades no transmisibles y a la mayor duración de la vida de las personas.





MAGIA NAVIDEÑA

1er DESFILE

PUERTO VALLARTA

¡INSCRÍBETE Y SÉ PARTE DE ESTE GRAN DESFILE NAVIDEÑO!

TENDREMOS MUCHAS SORPRESAS PARA TI

CONOCE LAS BASES DE LA CONVOCATORIA

ESCANEA ESTE CÓDIGO QR PARA REGISTRARTE

TAMBIÉN PUEDES HACERLO DESDE FACEBOOK:

Facebook.com/people/Mercado-Municipal-Rio-Cuale

O a los teléfonos: 322220923 y 322224565



Destacan logros académicos e institucionales obtenidos a lo largo de este ciclo escolar

Directora del CBTis reconoce apoyo del gobierno municipal

* Presentó su Informe de Transparencia y Rendición de Cuentas del Ciclo Escolar 2022-2023, al que asistió el regidor Pablo Ruperto Gómez, en representación del alcalde

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de informar a la comunidad escolar, padres de familia, alumnos, personal docente, administrativo y de apoyo a la educación, los proyectos en los que se destinaron los recursos aportados por los padres de familia, este lunes presentó el Informe de Transparencia y Rendición de Cuentas del Ciclo Escolar 2022-2023 del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTis) 68, la maestra Norma González Hermoso, directora del plantel.

En representación del presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, estuvo el regidor Pablo Ruperto Gómez Andrade, así como representantes de la Dirección

General de Educación Técnica Industrial (DGETI) en la entidad, SNTIE y de otras instituciones, e integrantes del Comité Escolar de Administración Participativa, la directora del CBTis 68 destacó los logros académicos e institucionales obtenidos a lo largo de este ciclo escolar, la incursión al modelo de educación DUAL en el sector público y privado, además de los proyectos de mejora en infraestructura y equipamiento del plantel.

La maestra Norma González, reconoció en su informe el apoyo brindado por el gobierno municipal de Puerto Vallarta, para la construcción del domo escolar que ha sido de gran ayuda para las actividades cívicas, educativas y deportivas del plantel.

Estuvieron también presentes

Narciso Pérez Rendón, comisionado responsable de la DGETI en el estado de Jalisco; Alma Edith González García, directora del CECATI No. 63; Fernanda Palacios Gómez, alumna del CBTis 68 y miembro del Comité Escolar de Administración Participativa del plantel; José Juventino Olea Abarca, presidente de este comité; Javier Maldonado Muñoz, secretario general del SNTIE, Sección B-226; Estefanía Flores Baca, coordinadora regional poniente de la Secretaría de Desarrollo Económico del estado; Roberto Villaseñor Flores, subdirector académico del CBTis 68; invitados especiales, entre ellos ejecutivos de algunos hoteles y directores de otros planteles de educación media superior en el municipio.



En un año se han atendido más de 32 mil casos bajo ese modelo

Rinde frutos protocolo de choques lamineros

* Tiempo para liberar autos colisionados ha bajado considerablemente

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Luego de que a partir del pasado 1 de diciembre de 2022 se puso en práctica el nuevo protocolo para la atención de choques lamineros, a un año de distancia se han atendido más de 32 mil alcances entre vehículos en circulación, lo que ha contribuido a liberar las vías en menos tiempo al acostumbrado.

Desde que inició de este programa, se atendieron 32,314 choques lamineros entre vehículos, de los cuales 20,750 fueron asistidos por personal de las empresas afiliadas a la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), y 11,564 por personal de peritos de la Secretaría de Transporte y de la Policía Vial.

Según datos proporcionados por las empresas aseguradoras y la

información recabada en campo por la Setran, el tiempo promedio de atención es de 8 a 15 minutos en liberar las vías y del minuto 15 al 30 se expidieron las órdenes de reparación de los vehículos involucrados.

Además de garantizar la seguridad de los usuarios de los vehículos que participan en un choque laminero, el objetivo de este nuevo protocolo es liberar las vías, ya que por un percance de este tipo solían permanecer hasta 2 horas en el lugar del hecho, lo que ocasionaba intenso tráfico.

Cabe recordar que este nuevo protocolo de atención a choques lamineros fue posible gracias a, primero a una reforma a la Ley y al Reglamento, y luego a un convenio firmado entre sus respectivas aseguradoras.

Dentro del convenio se establecen

las condiciones para la liberación de la vía exclusivamente en el choque laminero básico por alcance, es decir, sólo si sucede dentro del mismo carril, entre dos o más vehículos particulares, en los cuales no haya lesionados, heridos o muertos, tampoco daños a propiedad pública o privada de terceros, y los vehículos involucrados cuenten con seguro vigente, y que la empresa aseguradora sea una de las 34 que firmaron dicho convenio.

Ante un choque laminero de tipo alcance, estos son los pasos a seguir:

Cerciorarse de que ambos vehículos tengan seguro vigente.

Los conductores deben hablar a la cabina de siniestros de alguna de sus respectivas aseguradoras.

Aportar toda la información que se les requiera (fotos, ubicación y narración de los hechos).

Esporar de la cabina de su aseguradora la instrucción de mover sus vehículos a un lugar seguro.

Una vez liberada la vía, los conductores deberán seguir las instrucciones de sus respectivas aseguradoras para llegar a un acuerdo respecto al siniestro, sin embargo, lo harán ya en un lugar seguro lejos de donde ocurrió el percance.

Cabe aclarar que los choques que no se consideran como lamineros, son atendidos bajo otro procedimiento también establecido en la normatividad vigente.



Gobierno de Jalisco a través de Protección Civil del Estado y Gobierno de Cihuatlán

Emiten bandera morada en playas de la Región Costa Sur

- La restricción de ingreso a las playas abarca desde la zona de Melaque, hasta Barra de Navidad y en primera instancia se mantendrá hasta el próximo viernes 8 de diciembre.
- Se exhorta a la ciudadanía a mantenerse atenta a la información y avisos emitidos por medios oficiales, y a evitar compartir y hacer caso a rumores o información que no haya sido previamente verificada y en caso de emergencia marcar al 911.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El día de ayer se llevó a cabo una reunión extraordinaria celebrada en el Palacio Municipal de Cihuatlán en donde asistieron autoridades Federales, Estatales, Municipales, Asociación hotelera, Delegación de Turismo Regional, cooperativas y asociaciones de pescas, Investigadores de la Universidad de Guadalajara y del Instituto Nacional de Pesca con el fin atender el suceso extraordinario ocurrido el pasado sábado 2 de diciembre en la localidad de San Patrio Melaque para elaborar bases sólidas y científicas que den certeza para informar con veracidad a la población sobre este acontecimiento y asimismo generar una estrategia coordinada para la implementación de medidas de seguridad y prevención en zona de playa del municipio costero.

Dentro de la información otorgada por especialistas y expertos en especies marinas destacan las participaciones del Profesor Investigador de la Universidad de Guadalajara Mtro. Bernabé Aguilar y del Ing. Alberto Bartolomé Sánchez Investigador Técnico Asociado al Centro Regional de Investigación Acuicola y Pesquera en Manzanillo CIAIP-Manzanillo del Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura quienes convergen en que este acontecimiento extraordinario fue producto de una suma de factores biológicos y ambientales que generaron las posibles condiciones propicias que dieron como resultado el lamentable acontecimiento, y que son:

- *FACTORES AMBIENTALES*
 - Descenso de la temperatura del mar
 - nubosidad
 - mar calmó
- *FACTORES BIOLÓGICOS*
 - Cardúmenes de peces como presa potencial
 - Tortuga marina como especie que forma parte de la dieta de esta especie de tiburón (temporada reproductiva y desove)

Estos factores, sustentan una base científica que expone este hecho como un evento fortuito ya que no se tienen antecedentes de este tipo de ataques en la región.

Concluyendo que esta información será enviada para su investigación al archivo internacional de ataques de tiburón, la cual será analizada para identificar los factores que pudieron intervenir en el suceso con el fin de prevenir estos ataques.

BANDERA MORADA
Como parte de las medidas preventivas autoridades del gobierno de Jalisco, en coordinación con la Secretaría de Marina y el Ayuntamiento de Cihuatlán, representantes del sector turístico y hotelero, grupos de pescadores y especialistas de la Universidad de Guadalajara y Manzanillo, tomaron la decisión de establecer "Bandera Morada" para gran parte de las playas del citado municipio costero.

Dicha restricción se determina en circunstancias donde se encuentra fauna marina que representa un peligro para la población, e implica la prohibición de ingreso al mar y realización de cualquier actividad acuática en la zona.

Como medidas complementarias, se determinó instalar torres de vigilancia en las playas con vigilancia en horario matutino y vespertino, así mismo se harán recorridos marítimos, en coordinación con elementos de la Secretaría de Marina, Capitanía de Puerto y de Protección Civil Municipal. Cabe destacar que, en caso de ser necesario también se contará con el apoyo de cooperativas de pescadores y grupos dedicados a la realización de actividades acuáticas para tratar de localizar al escualo.

La restricción de ingreso a las playas abarca desde la zona de Melaque, hasta Barra de Navidad y en primera instancia se mantendrá hasta el próximo viernes 8 de diciembre.

Es importante resaltar que en más de 60 años no se tenía el registro de ataque de tiburón en playas de Jalisco.

Se exhorta a la ciudadanía a mantenerse atenta a la información y avisos emitidos por medios oficiales, y a evitar compartir y hacer caso a rumores o información que no haya sido previamente verificada y en caso de emergencia marcar al 911.



Para fortalecer los trabajos en diferentes direcciones

Entrega alcaldesa cuatro vehículos

* Durante el acto cívico de esta mañana, la alcaldesa entregó las unidades que además fueron bendecidas por el padre Cirilo.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Este lunes se realizaron los acostumbrados honores a la Bandera, tal y como lo ha venido promoviendo desde el inicio de su administración la presidente municipal, Mirtha Iliana Villalvazo, dando el lugar y relevancia a los actos cívicos, donde además en esta ocasión se entregaron cuatro vehículos de trabajo a diferentes direcciones.

Fueron una camioneta Chevrolet S10, gris 2023 para la Dirección de Desarrollo Económico; otra con las mismas características para Obras Públicas; y dos vehículos Nissan Sentra Advance, 2023 color rojo y gris para Registro Civil y Jurídico. Esto

con una inversión total aproximada de 2 millones 400 mil pesos, con la finalidad de dar mejores resultados a la ciudadanía.

"Todos los vehículos que se han entregado en esta XI Administración, han sido adquiridos con recursos propios, sin deuda, pues hacer la mejor historia no es un lema, es un hecho presente que se alcanza con la ayuda de los ciudadanos, quienes han depositado su confianza en esta administración mediante el pago de sus contribuciones", destacó la alcaldesa.

Finalmente el padre Cirilo Villanueva, párroco de la iglesia de Valle de Banderas "Tintoc", y quien estuvo durante los honores

a la bandera, aprovechó para dar la bendición a los vehículos antes de ponerlos en marcha.



A partir de este 6 de diciembre

Tendrá SEAPAL Vallarta su miércoles de atención ciudadana

* El director del organismo encabezará estas jornadas para entablar un diálogo directo con la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Por indicación del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de esta ciudad, SEAPAL Vallarta realizará jornadas de atención ciudadana a partir de este 6 de diciembre, con la finalidad de estrechar lazos con la población y juntos resolver asuntos relacionados con la prestación de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento.

A través del programa "SEAPAL Contigo", el director general del organismo, Eraclio Galván Mendoza,

acompañado de jefes y directivos, atenderá personalmente a usuarios y ciudadanía durante los miércoles del mes de diciembre (con excepción del día 26), así como del año 2024, con un horario de 9:00 a.m. a 1:00 p.m.

Eraclio Galván invitó a los vallartenses a acercarse a la sede del organismo operador ubicada en el cruce de la Avenida Francisco Villa y calle Ávila Camacho, colonia Lázaro Cárdenas, para plantear sus necesidades de manera directa con los funcionarios, en la que se instalarán mesas de atención para

canalizar las gestiones y peticiones que surjan de esta actividad.

El director del organismo agregó que el área de cajas de estas oficinas extenderá su horario los días miércoles hasta las 8:00 p.m., con la finalidad de brindar una opción adicional para las personas que no pueden asistir en los horarios tradicionales a realizar su pago.

Con esta plataforma de cercanía con la población, SEAPAL Vallarta refrenda su compromiso de ser una institución cercana a la gente y de puertas abiertas.



A través de la Dirección de Deportes

Un éxito la clase Máster de Yoga frente al mar

* Este gobierno, encabezado por la presidente municipal, Mirtha Villalvazo, ha impulsado el deporte para todos y todas como nunca antes en la historia del municipio.

MERIDIANO Bahía de Banderas

Teniendo como escenario la vista al mar y con una gran asistencia, el fin de semana se realizó la primera clase Máster de Yoga, impulsada por el XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, a través de la Dirección de Deportes que dirige Alexandros Davutakis Arellano, esto como parte de una serie de actividades deportivas itinerantes que la dirección ha implementado en las diferentes localidades del municipio.

Con el propósito de hacer promoción al deporte y e impulsar la activación física, el pasado sábado se realizó esta clase de Yoga Vinyasa en la localidad de Bucerías, frente al mar justo a la hora del atardecer,

donde al menos 50 personas, entre

mujeres, niñas, niños, jóvenes y hombres, participaron.

El director de Deporte Municipal, destacó que estas clases de Yoga, así como las de baile, bicicleta, zumba y más, pretenden atraer a todo el público, promover la activación física y a que también las personas, jóvenes o adultas encuentren una disciplina que les haga sentir bien física y mentalmente y mejore su calidad de vida.

Por ello ya se tiene programada la siguiente actividad, la cual consistirá en una Máster Class de Baile con temática navideña, la cual se realizará el próximo 13 de diciembre en la plaza de San Vicente a las 18:00 horas; para informes sobre las actividades, los interesados se pueden comunicar al número 322-200-52-69





Un modelo de intervención actualizado, anuncia Gobierno de Jalisco

Reabren espacio para atención de mujeres víctimas de violencia extrema

* *Invierten más de 28 millones de pesos para rehabilitación y construcción de espacios cálidos, seguros y funcionales*

MERIDIANO/GDL, Jal.

estancia.

Tras un proceso de rehabilitación, que incluyó tanto la mejora de su infraestructura física como el rediseño de un modelo de intervención para las usuarias basado en protocolos actualizados, fue reinaugurado por el Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, el Centro de Atención a la Mujer, sus Hijos e Hijas, Estancia Temporal (CAMHHET), refugio para la atención de víctimas de violencia extrema con alto nivel de riesgo.

Este espacio dignifica y refleja la disposición del gobierno para hacer frente a un tema que no es sencillo, por lo que se responde con hechos a la importancia de esta agenda en favor de las mujeres, explicó el Gobernador Alfaro Ramírez, quien estuvo acompañado por la señora Joanna Santillán, presidenta del Voluntariado Jalisco, Paola Lazo, secretaria de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres; además de Yadira Blanco Morfín, quien está al frente de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM).

"La verdad es que son agendas complicadas, son temas que duelen mucho, que lastiman. Esto no debería de existir, esto no debería de ser, no debería de haber un lugar en el que tuviera que resguardarse ninguna mujer por la violencia, pero entendemos que el proceso que tenemos que seguir como sociedad para erradicar la violencia por razones de género, la violencia contra las mujeres es largo es complicado y requiere de mucha tenacidad, perseverancia y compromiso", explicó el mandatario.

La intervención del centro se realizó a través de la inversión de 28.6 millones de pesos, con lo cual se concretó un proyecto interinstitucional iniciado en 2021, con el propósito de fortalecer las capacidades materiales, programáticas y operativas de esta

La Coordinadora del Voluntariado Jalisco, Joanna Santillán Álvarez, señaló que esta reapertura reforzará la política pública para que las víctimas puedan salir al mundo con esperanza y fortaleza, además de herramientas para continuar su proceso en la sociedad.

"Queremos que las mujeres que se refugian aquí que buscan protección y seguridad cuenten con todo el apoyo, todo el respeto y el acompañamiento especializado y profesional para poder seguir atendiendo con perspectiva de género y todo lo que ellas necesitan en apoyo psicológico jurídico y emocional", indicó Joanna Santillán.

La Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, Paola Lazo Corvera, reconoció el trabajo de transformación con las obras que llevaron a cabo los equipos encabezados por David Zamora Bueno, Secretario de Infraestructura y Obra Pública (SIOP).

Además, añadió que desde la llegada de esta administración se ha buscado mejorar las condiciones de la ya de por sí difícil situación que están sufriendo las víctimas es por ello que el refugio adecuó su atención con todas las dependencias que trabajan ahí.

"Es un espacio de tercer nivel de atención, es decir, cuando las mujeres son víctimas de violencia tienen las unidades de atención que es el primer espacio a donde llegan a buscar ayuda y a buscar apoyo por víctimas de violencia en razón de género, después, están los centros de justicia pero cuando hay una violencia extrema que ponen en riesgo su vida y su integridad de ella y sus hijos, necesitan muchas veces salir de que espacio de agresión y refugiarse en un espacio seguro y confidencial", dijo la Secretaria.

Los trabajos realizados en el CAMHHET permitieron transformar las 8 habitaciones dobles y 4 sencillas con que cuenta el centro, así como las áreas comunes y de servicio en

espacios cálidos, seguros y funcionales.

También se construyeron y equiparon nuevas áreas, como la ludoteca, sala de convivencia familiar, auditorio de usos múltiples, huerto, farmacia viviente y jardines adaptados para actividades recreativas, además de salas de computación, talleres, impartición de conferencias, educación (preescolar, primaria y secundaria) y salud (servicios de Psicología Familiar e Infantil, Pedagogía).

El CAMHHET, dependiente de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, inició operaciones con la primera usuaria el 6 de febrero de 2007 como un espacio de protección temporal seguro para mujeres víctimas de violencia. Para ello ofrece servicios de Trabajo Social, atención médica y para la salud mental, asesoría jurídica, capacitación para el empleo y fortalecimiento de redes de apoyo.

Niñas, niños y adolescentes reciben también apoyo para continuar con sus estudios de preescolar, primaria, secundaria o preparatoria, además de terapia psicológica infantil.

Al CAMHHET también asistió la Secretaría del Sistema de Asistencia Social, Fabiola Loya.

PARA SABER MÁS:

El diagnóstico y proyecto para la rehabilitación del CAMHHET fue realizado de manera conjunta por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH), Coordinación General Estratégica de Desarrollo Social, Coordinación General Estratégica de Gestión del Territorio, SSAS, DIF Jalisco, SIOP y Secretaría de Salud Jalisco (SSJ)

El modelo de atención incluirá actividades mindfulness (como yoga y meditación), actividades deportivas y para el emprendimiento. Niñas, niños y adolescentes contarán con un programa de Aulas Felices para el desarrollo de fortalezas personales.



STyPS y el Departamento del Trabajo de Estados Unidos

Certifican avances de la Reforma Laboral en Jalisco

- * *Jalisco es ejemplo nacional en la aplicación de políticas públicas y protocolos para avanzar en una cultura laboral responsable*
- * *Comienza en Jalisco la aplicación del proyecto "Caminos" financiado por el Departamento del Trabajo de Estados Unidos para fortalecer la inspección laboral como parte de los compromisos en el T-MEC*
- * *Los temas de interés por parte del Departamento del Trabajo de Estados Unidos fueron: conciliación laboral, democracia sindical y trabajadoras del hogar*

MERIDIANO/GDL, Jal.

Jalisco es estado líder y con avances significativos en la aplicación de políticas públicas y protocolos que aportan a la construcción de una cultura laboral para el cumplimiento voluntario de la Ley Federal del Trabajo y su normativa, así como del capítulo 23 del T-MEC, que establece las obligaciones y responsabilidades de los socios comerciales de Estados Unidos, Canadá y México en materia laboral; lo anterior fue parte de las conclusiones de un encuentro entre la Secretaría de Trabajo y Previsión Social de Jalisco (STyPS) y el Departamento del Trabajo de Estados Unidos.

En cuanto a la evaluación de los avances de la Reforma Laboral en el estado, Mauricio Cortés, Agregado laboral de los Estados Unidos en la embajada de Estados Unidos en México, comentó que la información se integrará al reporte que será la base para la revisión del T-MEC que se realizará por parte de los tres países participantes en 2024.

En el encuentro se analizó la importancia de la libertad sindical y la negociación colectiva en donde, Marco Valerio Pérez Gollaz, titular de la STyPS, señaló que hay grandes avances de los sindicatos para la defensa y representación de los trabajadores lo que se puede ver con la reforma de la subcontratación.

"Jalisco casi duplicó un poco más el reparto de utilidades (PTU) aquí había un reparto de utilidades de 5 mil a 6 mil millones de pesos por año, después de la reforma estamos por encima de los once mil millones

de pesos, lo que es una muestra del reflejo del trabajo de los líderes sindicales dentro de las fuentes de empleo", aseveró.

En dicho encuentro también se acordó la participación de Jalisco en el proyecto "Caminos. Fortalecimiento de inspección laboral en México", financiado por el Departamento del Trabajo de Estados Unidos con duración de cuatro años, y que busca generar un diagnóstico de los procesos tanto administrativos como operacionales así como evaluar el nivel de capacitación del personal de inspección.

El proyecto fue presentado por la co-directora Soledad Aragón, como parte del organismo The American Institutes for Research (AIR) quien explicó que se realizarán evaluaciones, que se darán a conocer las áreas de oportunidad que sean detectadas al equipo de Inspección de la Dirección de Previsión Social, con el compromiso por parte de Jalisco para que sean aplicadas, lo que permitirá el avance en el cumplimiento de los acuerdos del T-MEC.

También se abordó la conciliación laboral que ha sido implementada desde octubre de 2022 a través de Ciudad Laboral, donde se verificó la aplicación del nuevo método de justicia en el estado.

Para saber: La Secretaría de Trabajo y Previsión Social tiene registrados 1418 sindicatos al mes de noviembre del 2022, en cuanto a asociaciones sindicales, de acuerdo con la Secretaría de Trabajo Federal, al 1 de septiembre del 2023, Jalisco tiene un registro de 1,641.



Ante cientos de personas

Pide el gobernador terminar con las borracheras del poder

* *Debemos vivir en las realidades de la inclusión social, en la que abracemos al pueblo como el pueblo nos abraza, dijo el gobernador Navarro en el evento de conmemoración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad.*

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezaron el evento conmemorativo del día Internacional de las Personas con Discapacidad, donde se llevó a cabo la entrega de 350 aparatos de movilidad asistida para mujeres y hombres de todos los municipios de la entidad.

Cientos de nayaritas se dieron cita en las canchas de usos múltiples del Recinto Ferial, en Tepic, donde el mandatario estatal reiteró su compromiso de apoyarles siempre en sus necesidades más apremiantes, y que el gobierno llegará y atenderá hasta los rincones más apartados del estado a las personas que realmente necesitan de estos apoyos, siempre en equipo con el gobierno federal y los gobiernos municipales.

"Hay que quitar las borracheras del



que tanto debo y al que tanto quiero. Esas son situaciones que creo que nos llevamos en todo momento de compromisos y de grandes recuerdos, el día de hoy es un día muy especial por lo que representa en el sentimiento de cada uno de nosotros", puntualizó el

abiertas para ellas, ellos y sus familias.

"Si, es cierto, las personas que tienen alguna discapacidad se encuentran con muchas barreras y una de ellas es el aspecto económico en donde no tienen el acceso laboral y por lo tanto no tienen el ingreso económico que les ayude a solventar sus necesidades. No, no están olvidados, están muy presentes en el pensamiento y en el corazón de todos nosotros. Yo estoy segura de que vamos a avanzar. Por qué? porque tenemos conciencia, pero sobre todo porque tenemos corazón y el amor a todos ellos que por cualquier tipo de discapacidad que presenten, estamos aquí para apoyarlos y luchar porque de verdad se respeten esos derechos", finalizó la doctora Beatriz Estrada Martínez.

Algunos de los apoyos entregados durante el evento fueron sillas de ruedas clínicas, con llanta de bicicleta, de sobrepeso, infantiles, sillas PCA y PCI, andaderas, andaderas con asiento, bastones, muletas, auxiliares de baño, bastones para invidentes, Juegos de regleta y punzón para escritura Braille. Durante el evento, participaron diferentes asociaciones que impulsan la inclusión de las personas con discapacidad como son el Grupo Paratanzan y el bailar de personas con Síndrome de Down Angeles Bailando.



poder, para meternos a las realidades de la inclusión social en las que nadie se sienta apartado, en las que todos se sientan beneficiados, en el que abracemos al pueblo como el pueblo nos abraza. Algún día dejaremos la responsabilidad y lo que más quiero es, no sé si con bastón, no sé si con andadera, no sé si con silla de ruedas, pero es estar al lado de mi pueblo al

governador del estado.

Durante su intervención, la titular de la asistencia social en la entidad, enfanzó y en el DIF Nayarit, seguirá velando y trabajando por promover los derechos y el bienestar de las personas con cualquier tipo de discapacidad, facilitando así su inclusión e igualdad en la sociedad, y reiteró que las puertas de la institución siempre estarán



Son base del modelo de atención

Clínicas de salud son una esperanza social: Navarro

* *"Miles de personas necesitan un servicio expedito, cordial y de alta calidad técnica y humana para proteger su vida", sostuvo el mandatario estatal*

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, destacó que las clínicas de salud de primer nivel son la esperanza social de miles de personas que necesitan un servicio expedito, cordial y de alta calidad

técnica y humana para proteger su vida, por ello; estos centros son la base del modelo de atención en Salud que se construye en Nayarit, con el apoyo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a través del sistema IMSS-Bienestar. "En la Unidad de Salud de Palma

Grande, municipio de Tuxpan, cuenta con un avance del 60 por ciento para dar cuidados básicos, estabilizar urgencias y derivarlas, en su caso, al hospital de la cabecera municipal, que muy pronto estará en funcionamiento", destacó el mandatario nayarita.



Y llegaron los fríos

Concluyó la temporada de huracanes

* *No se descarta que durante el mes de diciembre se produzcan lluvias ligeras en el territorio del estado, informó Héctor Núñez Bueno, director general de Protección Ciudadana y Bomberos*

Fernando Ulloa Pérez

el mes de diciembre, se registren lluvias ligeras en algunas partes del territorio nayarita.

Oficialmente el pasado 30 de noviembre concluyó la temporada de ciclones y huracanes 2023 en todo el territorio nacional, informó el director general de Protección Ciudadana y Bomberos en Nayarit, Héctor Pedro Núñez Bueno.

Sin embargo, aclaró que existe la probabilidad de que en fechas próximas y como consecuencia de las bajas temperaturas durante

Por ello, el funcionario estatal recomienda a la sociedad en general, que ante la presencia de bajas temperaturas, se ponga especial atención y se proteja la salud de los adultos mayores, los menores de edad y las mascotas, pues refirió que los fríos podrían provocar graves enfermedades respiratorias en los humanos.



Explica López Ruelas el motivo del retraso Finanzas espera las participaciones federales para pagar prestaciones

* *El propio gobierno federal tiene problemas de liquidez, explica el titular de las finanzas del estado, pero la instrucción del gobernador es de cubrir los adeudos con los trabajadores de manera inmediata, no tenemos por qué retener los recursos*

Oscar Gil

les comento que el gobernador está preocupado y ocupado por lograr que los recursos que nos hacen falta para cubrir esto llegue lo más rápido posible, el dinero no es de nosotros, es de los trabajadores y tienen razón en molestarse e incomodarse".

La burocracia y el magisterio en el estado están en su derecho a demostrar su inconformidad, sin embargo, es necesario que conozcan la razón por la cual les ha sido retrasado el pago, tanto de la prima vacacional como algunas otras prestaciones, sostuvo Julio Cesar López Ruelas, secretario de Administración y Finanzas.

El funcionario señaló que dicho pago se tiene que hacer a pesar de los problemas que se han tenido que enfrentar de orden financiero: "Que no tengan ninguna duda que el pago se va a hacer, hay una realidad que se ha acumulado a lo largo del año y que nos está ahorita deteniendo, hemos tenido en este 2023 una serie de recursos que no han llegado y por el contrario algunos otros compromisos se han elevado como el pago de los intereses de la deuda de largo plazo que hemos pagado en este año cerca de 400 millones de pesos adicionales; las tasas de interés subieron al doble del 2021 para acá, por lo tanto eso nos ha hecho que el recurso estatal se comprometa más".

Informó que son cerca de mil millones de pesos los que no han llegado por concepto de participaciones: "Además hay un recurso pendiente de recibir de la federación que nos lo prometieron desde mayo, un recurso que cubre la nómina educativa del magisterio, el gobernador preocupado para que el salario de los trabajadores de la educación no se vea afectado, nos ha hecho incluso recurrir a créditos de corto plazo para ir solventando las nóminas y eso es lo que ahorita, o mejor dichas esas son las causas por las que ahorita hemos diferido, sólo se ha diferido el pago en este caso de la prima vacacional, que debemos de haberlo pagado el 30 de noviembre y algunas prestaciones para el magisterio que también hemos calendarizado, pero lo que si

Planteó que al igual que los estados, el gobierno federal tiene escasez de liquidez, lo que hace que la Tesorería de la Federación esté acopiando recursos de diferentes partidas que no se ejercen en los programas federales para administrar y cerrar el año con los estados, que requieren recursos adicionales: "Para cubrir la prima vacacional se requieren 65 millones de pesos, esta quincena dejamos de pagar compromisos por alrededor de 150 millones de pesos, le dejamos de pagar a proveedores dejamos de pagar obra, obra directa para garantizar el salario el gobernador nos dijo siempre, primero garanticen el salario y eso fue lo primero que se garantiza, luego seguimos garantizando que el recurso federal que le corresponde al municipio también les llegue porque no lo podemos distraer más de cinco días. Una vez que el recurso federal empiece a fluir cuenta con que de manera inmediata empezaremos a cubrir la prima vacacional y luego de ahí enseguida el resto de prestaciones de fin de año".

Finalmente reiteró López Ruelas: "Platicamos con todos los sindicatos entre jueves y viernes, ellos me pidieron una fecha y yo les dije que no puedo dar una fecha hasta que no tenga el recurso en caja, en la cuenta porque sería mentirles, sería engañarlos y yo creo que la molestia sería al doble, lo que yo sí les digo es que la instrucción del gobernador es que en cuanto llegue este recurso, que puede ser esta misma semana, en ese momento se dispersa, sería de inmediato, no tenemos por qué retenerlo".

BRILLOS de Navidad

NOCHEBUENA
6 Premium
1 pieza
\$69.90

CAJETA
De celaya
atado con 5 piezas
\$29.90

CACAHUATE
Tostado
a granel kilo
\$69.90

NUEZ
Con cascara
kilo
20%

JICAMA
Kilo
\$19.95

ADORNOS NAVIDEÑOS
Christmas Brights®
Del Depto. De Jugueteria

ÁRBOLES ARTIFICIALES
Navideños Del Depto. De Jugueteria

LUCES NAVIDEÑAS
Christmas Brights®
Del Depto. De Jugueteria

COBERTORES Y ACCESORIOS
Duby Mini®
Para Bebé
30%

AGUA NATURAL
Nestlé® Gerber®
de 4 Litros para Bebé
3x2

ARTÍCULOS NAVIDEÑOS
Del Depto. De Blancos
40%

PREMIOS
+ \$3,000
+ \$2,000 + \$1,500
Habrá 3 ganadores!

Frutas y Verduras

MANDARINA kilo \$34.75	LIMÓN Perisa sin semilla kilo \$33.75	MANZANA Bolsa de 600g \$26.75	MANZANA Golden en bolsa \$26.75	PEPINO Cajita Gala kilo \$16.95
--	--	---	---	--

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Americano BOLOGNA y MORTADELAS Empaques de 1 kilo 3x2	SALCHICHA DUBY ASAR CHIMEX® pieza de 800g \$55.90	QUESO Chihuahua Mononit® pieza de 500g \$82.90	YOGHURT Griso Sólido y Líquido 3x2
JAMÓN Tradicional de pavo CHIMEX® kilo \$97.90	PECUERA De pavo Virginia Zwan® de 250g \$49.90	QUESO Chihuahua Ley® pieza de 400g \$75.90	YOGHURT Batido Con Frutas y Helado Yoplait® de 1 kilo \$38.90
JAMÓN Ceco Chimex® pieza de 390g \$34.90	TROZOS DE PECUERA Pimenta Limón Bachoco® de 700g \$139.90	CARNE Porciunaga en Sólido Crown Golden Bull® de 400g \$85.90	PAPA De recto Desechado Valley Farms® de 225g \$31.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

RETAZO De Desecho Kilo \$99.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo \$87.90	POLO Para celebrar Bachoco® Kilo \$79.90	MILANESA De Pechuga a granel de 500g \$123.90
MILANESA De Jirafa Larga de Ries Kilo \$189.90	PAVO Ahumado Turkey Supreme® Kilo \$139.90	POLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas Kilo \$54.90	ALAS Adobadas Bachoco® Kilo \$96.90
MOLIDA Mexicana 400g de 400g \$36.90	CAJETA De Jirafa Kilo \$188.90	FILETE De filete grande kilo \$84.90	

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

PAÑAL Kleen Bebé Suaveflex® Flex Grande con 38 piezas \$153.90	PAÑAL Kiddies® Grande con 40 piezas \$159.90	BLANQUEADOR Quilo CLOREX® Regular o Floral de 2 l \$25.90	SUAVIZANTE Esmuño® Max Zero empujante de 850 ml Primavera, Natural, Frescura Azul o Nat Lichi \$24.90
PAPEL HIGIENICO Ultra Jumbo Petate® con 16 piezas \$74.90	FÓRMULA INFANTIL Optimal Pro NAN Nestlé® Frasco de 800g \$231.90	LIPIADOR Original PINK® 7L Pino, Floral, Mandarina o Citrico \$27.90	DETERGENTE En Polvo Regular Ace® de 5 kg \$175.90
COBERTORES, COJINES Y FRAZADAS Excepto Mod. Paris y London 40%	DETERGENTE Liq. Para Trastes Salvo® de 750ml. Al Cloro, Pure o Power Clean \$49.90	ALIMENTO Para Perro Adulto Raza Grande Dog's Menu Lany® de 15.5 kg \$429.90	LINEA DE LIMPIEZA Vileda® 30%

Comida y Algo Más

ACEITE Vegetal Comestible LUCERO® de 800ml \$34.90	AYUN En agua de aceite DOLGORE® de 130g \$2.39	PASTA Para sopa Yemina® de 200g Triesto-Energia \$3.23	CHILES Jalapeño en rajas La Costeña® de 240g \$14.90
ACEITE Comestible de soya NutriSoft® de 850ml \$42.90	ELOTE Dorado La Costeña® de 410g \$17.90	CHOCOLATE De Mesa Tableta ABUELITA® de 630g \$83.90	MERMELADA De Fresa McCormick® de 270g \$28.90
MARINA De Maíz MASCA® de 1 kilo \$21.90	CAFE Soluble clásico NESCAFÉ® de 120g \$82.90	PURÉ De tomate Condimentado Sta. Pock® Del Fuerte® de 1200g \$40.90	CHILORIO De Cerdo Chata® Pouch de 215g \$59.90
SALSA De Chile Negro EL PATO® de 225g \$11.50	MAYONESA McCORMICK® de 225g \$75.90	MOLE Rojo en pasta Doña Maria® de 235g \$39.90	CONSUME De pollo granulado Knorr® de 100g \$23.90

Todo Para Tu Fiesta

ROTAMAS Sobritos® Fritos® de 170g de Limón, Sal y Limón, Furrumalis® de 200g o Rancheritos® de 160g \$2.59	BEBIDA Jumex® de 270g Durazno, Fresa y Limón, de 270g \$3.19	GALLETAS Saladas Gamesa® de 50g \$47.90	WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Deluxe de 750 ml \$669.90	WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700 ml \$309.90
GALLETAS Emperador® Gamesa® de 270g de 200g \$29.90	WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Negra de 750ml \$839.90	VINOS DE MESA Cecoposio de 750ml \$3.22		

Higiene y Belleza | Mercancías Generales

SHAMPOO 7 Acondicionante Pantene® Head & Shoulders® de 600ml \$2.169	DESODORANTES En Barra Old Spice® de 40g \$2.90	PANTALLA SMART TV de 42" de 42" Pantalla \$2.490	REPTILES, ANFIBIOS Y AVES Activos y Cuidados 30%	PIJAMAS Para Toda la Familia 30%
DESODORANTE En Spray NIVEA® de 150ml \$2.90	DESODORANTE En Spray Old Spice® de 40g \$46.90	PANTALLA SMART TV de 42" de 42" Pantalla \$5.489	BRASEROS Brazador Concha® y Marmal® 30%	ROPA INTERIOR Zagari® 30%
SHAMPOO 7 Acondicionante Pantene® Head & Shoulders® de 600ml \$2.179	SHAMPOO 7 Acondicionante Pantene® Head & Shoulders® de 600ml \$2.159	PANTALLA SMART TV de 42" de 42" Pantalla \$11.990	CALENTADORES Eléctricos ROSADORA® 30%	MANTELEN Mantel de 180x240cm 30%
PAÑAL Kleen Bebé Suaveflex® Flex Grande con 38 piezas \$129.90	CREMA Corporal NIVEA® de 100ml \$2.120	MACETA de Cerámica \$40.90	ANTICONGELANTE Doble \$2.119	LOZA SUAVITA De Cerámica, Sinterada y Melamina GISSON® 40%